
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO  DE  MANUTENÇÃO  E  DESENVOLVIMENTO  DA  EDUCAÇÃO  BÁSICA  E 
VALORIZAÇÃO  DOS  PROFISSIONAIS  DA  EDUCAÇÃO  2021/2022  –    29/09/2022  –   
EXTRAORDINÁRIA – 14H – ON LINE  

Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze 
horas,  reuniram-se  os  membros  do  CACS/FUNDEB  de  forma  virtual,  em  reunião 
extraordinária, via meet. Estavam presentes na reunião o Presidente Irineu Zimmermann, a 
vice-presidente Eleine Lea Baader, Elza Aniceto da Silva (suplente), Johanna Êmile Finger 
(titular),  Luciane Candido H.  da Silva  (titular),  Adriana Rodrigues Luz Macarini  (titular), 
Telma Beatriz de Souza Baldança (suplente), Norai Zenaide da Conceição (titular), Roberto 
Nicolodi  (suplente),  Alessandra  Couto  Vieira  (titular),  Sérgio  Soares  (titular),  Evandro 
Robson  Schaefer  (suplente)  e  a  secretária  executiva  Viviane  Berkenbroch  Ramos.  A 
reunião tratou exclusivamente da análise do demonstrativo do 4º bimestre encaminhado 
pelo FNDE para aprovação do conselho. O presidente iniciou a reunião agradecendo a 
presença de todos, o pronto atendimento ao chamado para essa reunião extraordinária, 
necessária para não haver o bloqueio dos recursos do FUNDEB e solicitou à secretária que 
apresentasse o sistema SIOPE com os resultados do bimestre. A secretária apresentou na 
tela o sistema com o QUADRO DEMONSTRATIVO DAS RECITAS E DESPESAS COM O 
FUNDO  DE  MANUTENÇÃO  E  DESENVOLVIMENTO  DA  EDUCAÇÃO  BÁSICA  E  DE 
VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – FUNDEB, período de referência 
4º Bimestre/2022, mostrando o item 1 RECEITAS RECEBIDAS NO EXERCÍCIO no valor 
de R$79.663.047,67 (setenta e nove milhões, seiscentos e sessenta e três mil, quarenta e 
sete reais e sessenta e sete centavos), com rendimento de aplicação financeira no valor de 
R$627.412,09 (seiscentos e vinte e sete mil, quatrocentos e doze reais e nove centavos). 
Sendo as despesas destinadas a remuneração dos profissionais da educação básica no 
valor  de  R$61.881.974,96  (sessenta  e  um  milhões,  oitocentos  e  oitenta  e  um  mil, 
novecentos e setenta e quatro reais e noventa e seis centavos), sendo R$31.002.495,94 
(trinta e um milhões, dois mil, quatrocentos e noventa e cinco reais e noventa e quatro 
centavos),  destinados  ao  Ensino  Fundamental  e  R$30.879.479,02  (trinta  milhões, 
oitocentos e setenta e nove mil,  quatrocentos e setenta e nove reais e dois centavos), 
destinados  à  Educação  Infantil,  distribuídos  em:  R$17.558.352,16  (dezessete  milhões, 
quinhentos e cinquenta e oito mil, trezentos e cinquenta e dois reais e dezesseis centavos) 
para as creches e R$13.321.126,86 (treze milhões, trezentos e vinte e um mil, cento e vinte 
e  seis  reais  e  oitenta  e  seis  centavos)  para  a  pré-escola.  Outras  despesas  totalizam 
R$16.167.354,26 (dezesseis milhões, cento e sessenta e sete mil, trezentos e cinquenta e 
quatro  reais  e  vinte  e  seis  centavos),  distribuídos  entre  o  Ensino  Fundamental  e  a 
Educação Infantil. O demonstrativo ainda apresenta os indicadores percentuais, sendo que 
o mínimo aplicável  de 70% com a remuneração dos profissionais da educação básica, 
exigidos por lei, está aplicado o percentual de 77,68%, portanto, o município já atingiu o 
percentual mínimo exigido por lei com os profissionais da educação. O demonstrativo ainda 
apresenta outras informações complementares. O presidente comentou que, pela análise 
preliminar,  o  município  terá  que  completar  a  folha  de  pagamento  até  final  do  ano,  o 
conselheiro  Sérgio  destacou  que  ainda  há  três  meses  de  folha,  rescisões  contratuais, 
segunda parcela do 13º  salário  e férias a serem pagos,  que os recursos do FUNDEB 
“ficarão  na  estica”  pra  cumprir  com  todas  essas  obrigações  salariais.  O  presidente 
perguntou se havia alguma dúvida entre os conselheiros ou algum questionamento. Não 
havendo nenhuma manifestação, o presidente solicitou a aprovação do demonstrativo no 
sistema  SIOPE,  sendo  apresentado  a  todos  o  envio  com  sucesso  da  aprovação  do 
demonstrativo  do  4º  bimestre  do  FNDE.  A  secretária  lembrou  a  reunião  ordinária  do 
conselho  para  o  próximo  dia  03/10/2022  às  15h15min  na  Casa  dos  Conselhos, 
presencialmente. O presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 
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